シカゴ双葉会日本語学校全日校 学校だより Futabakai Japanese School Day School News 12 月号 December

FU TA BA 愉しく 仲良く 元気よく

令和 4(2022)年 I 2 月 20 日 校 長 田 村 穣

Principal MINORU TAMURA

🤯を持ちグローバル社会で生きぬくシカゴっ子をめざして https://chicagojs-next.edumap.jp/

ご縁

「ミシガン湖から吹きつける♪凍てつく風に負けないで♪」本校校歌2番の歌詞が身に沁 みる季節になりました。クリスマス寒波が到来、いよいよイリノイ州も冬本番です。



全日校では、先月あたりから Exchange Lesson(現地校との交流学習)が活発になり、交流校へ出かけたり、交流校の児童・生徒が頻繁にやってきたりするようになりました。子どもたちが懸命に日本文化や自分の考案したゲームを紹介したり、同年代のアメリカ人との英会話を試みたり、アメリカ文化に触れたり、仲よく様々なことに興じたりする姿は微笑ましいものです。上手くいったこと、上手くいかないことは多々あるでしょうが、様々な体験をしてほしいと願っています。

今月7日は、小5の交流校である Arlington Heights 市内の Windsor Elementaly School にお邪魔しました。そこで担任のピンスキー先生と 17 年ぶりに再会しました。実はピンスキー先生とは、日本のとある中学校の職員室で 2 年間机を並べた仲でした。サンパウロ日本人学校から帰国して2年目。教諭としての最後の学校は、郷里では 1 番のマンモス校で学年主任(1学年 230 人位)として毎日多忙を極めていました。そんな私にとって、ALT のピンス



キー先生との会話は、心のよりどころであったと記憶しています。また、「サンパウロ日本人学校で



出会った子どもたちを一つのモデルに、夢や希望を胸に秘めた子 どもたちが切磋琢磨する学校を経営してみたい」と私が思ってい たのも、この頃だったと記憶しています。

Windsor のピンスキークラスの子どもの姿は、子どもらしくおおらかではきはきしている上に秩序だっています。さらに、相手を尊重しながらいきいきとして授業を楽しんでいました。ピンスキー先生のあふれるばかりの愛と軽妙なジョーク、そして考えさせ、失敗させながら学ばせる、まさにピンスキー劇場です。本校

の児童も徐々に慣れ、活発に交流していました。邂逅ともいうべき、偶然の素敵な再会に感謝です。

最後になりましたが、常日頃より学校運営を温かく見守り、ご協力いただいています保護者のみなさま、そしてJCCC、とりわけいつもご尽力いただいています双葉会運営委員会のみなさま、本年度も大変お世話になりました。良いお年をお迎えください。そして来年度が双葉会にとって飛躍の年になりますように心より祈念します。

Ⅰ Ⅰ 月保護者アンケートのまとめ

	11月保護者アンケート まとめ			
設問	質問内容	6月(%)	11月(%)	増減
1	お子様は、学校が楽しいと言っていますか?	95.6	93.3	1
2	学校は、安心して学べる環境を整えていますか?	97.8	100	1
3	学校は、一人ひとりの児童・生徒を大切にした教育をすすめていますか?	97.8	98.3	1
4	コロナ禍での学校の対応は、適正ですか?	92.3	98.3	1
5	学校のカリキュラム(時間割・週時程など)は適正ですか?	97.8	93.4	1
6	学校は、学校だよりやホームページ、学級通信など、積極的に情報発信していますか?	96.7	98.3	1
7	コロナ禍での学校(運動会・参観日・懇談会など)の行事は適正ですか?	98.9	98.3	1
8	学校徴収金や事務手続きは、分かりやすいですか?	87.8	91.7	1
9	先生は、温かい学級づくりに取り組んでいますか?	98.9	98.3	1
10	先生は、わかりやすく、力のつく授業をしていますか?	98.9	98.3	1
11	先生は、子どもたちの意見や考えを、よく聞こうとしていますか?	98.9	95	1
12	先生は、保護者からの連絡や相談に、適切に対応していますか?	98.9	98.3	1
13	先生は、お子様のがんばりを認めてくれていますか?	97.8	98.3	1
14	お子様は、起床・就寝時間や食事など規則正しい生活をしていますか?	92.3	90	1
15	お子様は、家庭学習の習慣が身についていますか?	97.8	93.3	1
16	お子様は、家で「おはよう」「いってきます」「おやすみなさい」などの挨拶ができますか?	97.8	96.6	1
17	お子様は、家庭で人を大切にする言動ができますか?	96.7	95	1
18	私は、日頃から子どもとのコミュニケーションをとっています。	100	98.3	1
19	私は子どもとテレビやゲーム、インターネットの使い方について、ルールを作るなど話し合っています。	94.6	95	1
20	私は、子どもに、家でのお手伝いなど家族としての役割を任せています。	83.5	80	1
21	私は 、日頃から子どもと、夢や将来の進路について話をしています。	86.8	86.6	1
22	私は 、心配ごとや相談ごとがあれば、担任や学校職員に相談できます。	97.8	95	1
23	私は、学校便り・ホームページ・学級通信などを通じて、学校の様子を把握しています。	93.4	98.3	1
24	私は、この学校に満足しています。	100	100	-

記入されたご意見

- *先日は、お忙しい中アンケートにご協力いただきまして、ありがとうございました。今後の参考にさせていた だきます。全てではありませんが、いただいた意見の中から、いくつか紹介します。
- ○英語2の授業がチャレンジできる内容に改善されて、子どもが予習するようになったので良かったです。先日の職場体験はとても有意義な時間だったようです。中学生にとっては素晴らしい学びの機会であり、今後も期待しています。
- ○充実した学びの環境を提供してくれている学校に大変満足。子供は毎日前向きに楽しく学校生活を送っているようです。先生の目が生徒一人ひとりに行き届いているように感じます。先生の熱心なご指導を大変ありがたく思っています。
- ○2学期の双葉フェスティバルでは、全日校でしかできない体験を沢山させていただき、保護者も子どもたちの成長を近くで見ることができました。イキイキした子どもたちの表情は、アメリカの地でも自分らしく頑張ることのできる力で溢れていて、とても感動しました。 いつも先生方、双葉職員の皆様には、「子どもたちのため」を最優先に考え、ご指導・ご尽力いただき感謝の気持ちしかありません。 ありがとうございます。
- 〇子供の様子をよく見てくださっていて、丁寧かつ適切な指導をしていただいていると思います。少人数ならで はの良さを感じます。
- 〇いつもお世話になっています。コロナ禍から少しずつ良い方向になっていくにつれ、行事が増えて子供たちの楽しみが増えたことを嬉しく思っています。来年度はもっと行事ができると良いと思います。学校でも楽しく 他学年や先生方と遊んでいるとのことで、アットホームな雰囲気が全日校の良さなので今後ともよろしくお願

いいたします。

- 〇いつもお世話になっています。個性を大事にして、やりたいことを積極的に応援してもらえて 勉強や行事に 夢中で取り組んでいます。学校がとても楽しいようです。先生方の授業も知りたいことを詳しく教えてもら え、調べ学習もあり帰宅後もがんばっています。 コロナ禍で不自由なことも経験しましたが、デジタルスキル を学んだり、修学旅行も行くことができ、アメリカのことを学べたりと子供たちは双葉会で深い学びを得られ ています。ありがとうございます。
- 〇いつもお世話になっています。コロナ禍でも、子供たちを温かく見守って頂きありがとうございます。行事が 増えてきて活躍の場が広がり子供たちが活き活きとしています。
- 〇子供達が質の高い教育を受けられることに感謝しかありません。
- 〇子供達の事を第一に考え、様々な行事や気配りをして頂きありがとうございます。異国の地で毎日楽しんで登校することができています。
- 〇自分たちで提案して実行する機会が多く充実した学校生活を送れています。ありがとうございます。今後とも よろしくお願いします。

課題

- ●参観が少し多いように思われます。特に兄弟のいる家庭は何度も足を運ぶことになり、家からさほど近くない 学校まで行くのが負担に感じることもあります。
- ●参観で子供の頑張っている姿を見るのは嬉しいですが、参観が多過ぎるように思います。後、兄弟で同じ日に 違う場所での参観はきついので辞めて欲しいです。また、学校まで遠く、天候によっては行けない場合もある 為、リモート参観も有りにして欲しいです。
- ●今回と前回の授業参観、兄弟で時間が少し被ってしまっていたので、小学部と中学部で連携して調整して欲しいです。
- ●授業参観の機会を沢山作っていただき、感謝しています。ただ、あまりに回数が多すぎて、複数兄弟がいると連日の来校で大変です。また | ヶ月前には参観日の日程が分かるとありがたいです。
- ⇒授業参観のお知らせは、小中で時間が被らないように時間調整をし、遅くても I か月前には配付したいと考えています。また、来年度の水泳教室やスケート教室は、自由に参観できるようにしていきたいと考えています。
- ●クロムブックもデジタルスキルが上がったという良い点もありますが、保護者の方で時間制限をかけたりできる、または 学校側で深夜は使えないようにするなど設定してほしいです。(小学部も含めて)
- ●クロムブックでゲームや YouTube を見て勉強をしているふりをして、していないことが多々あります。なんらかの制限を付けることはできないでしょうか。学校側で設定できるなら、して欲しいです。
- ⇒まずは、家族全員でしっかり話し合って、我が家のルール作りをすることが大切です。学校でも「双葉会日本語学校全日校クロムブック活用ルール」を作成し、時間も情報も自己管理できる子どもの育成を目指して指導していきます。
- ●中学部のテスト日程がイベントと近く、負担が大きく感じる。お迎えでいいので、テスト後に帰宅させたい。 せめて、体育は控えて欲しい。自習などの時間を作るなど。 テスト期間の宿題を少なくして欲しい。
- ●中学部のテスト期間中に宿題を出すのを辞めて欲しい。テスト勉強に集中させたい。また各教科で連携して宿題の量を考えて欲しいです。
- ⇒宿題については様々なお考えがありますので、生徒の思いや考えをしっかり受け止めて、対応していきたいと 思います。テスト期間中の宿題については、量や内容を調整していきます。

*その他にも、「数学のクラス分けを実施して欲しい。」「PTA や通学委員会の負担が大き過ぎる。」「休み時間に自由に図書館で本を読めるようにして欲しい。」「マスクを外す場面を作って欲しい。」など、貴重なご意見をいただきました。改善できるところは改善し、職員一同、よりよい学校づくりに、尽力する覚悟です。

今後ともご理解、ご協力を賜りますよう、お願いいたします。

子ども達の作品









			I月			
日	月	火	水	木	金	土
	2	3	4	5	6	7
8	9 3学期始業式 バス集会 下校時刻14:35	10 委員会 書き初め開始 年少クラス懇談会	II 全校朝会 PTA執行部会⑥	12 年中クラス懇談会 中学スキー教室① 小 ・2性教育 小2校外学習		14
15	I6 King Jr.Day	7 クラブ	18 縦割り集会 小 I・2 スケート教 室① 通学委員会③	_	20 第3回英検 次 幼稚部餅つき大会 PTA常任委員会④ 小4警察署見学	21
22	23 小 5 交流学習(Wid sor来校)	24 クラブ⑪	25 教育相談 シカゴ集会	26 小4交流学習(CWL A訪問)	27 新入生説明会	28
29	30 幼稚園休園 幼稚園入園説明会	31 委員会				